
 

 

Ergebnisprotokoll  
der 7. Sitzung des Jugendbeirates Vegesack  
vom 03.05.2023, 18:15 Uhr im Sitzungssaal vom Ortsamt 
 
Sitzungsführung  
Gunnar Sgolik 
 
Protokollerstellung:  
Melanie Schäfers-Severin 
 
Teilnehmende: 
Nikita Giese, Yasmin Lopes Santos, Yusuf Ünal, Koray Köroglu, Jolina Wolf 
 
Entschuldigt: 
Anna Udoh, Anton Vormschlag, Magdalena Klobus, Hannah Zeitz 
 
Gäste: Natalie Lorke (Beirat Vegesack) 
 
 
Gunnar begrüßt alle Anwesenden und stellt fest, dass die Einladung alle erreicht hat. Er stellt 
kurz die Tagesordnung vor und beginnt mit der Sitzung. Er gibt vorab den Hinweis, dass die 
Sitzung zur Protokollerstellung aufgenommen wird. 
 

TOP 1 - Rückblick auf die 6. Sitzung 
Gunnar blickt mit allen zurück auf die 6. Sitzung und teilt mit, dass die Sitzung gut gelaufen ist. 
Das Protokoll wird genehmigt, da niemand Änderungswünsche hatte. 

TOP 2 – Sachstand Projekt: Open-Air Kino für Jugendliche in Vegesack 
Gunnar erzählt von dem gemeinsamen Meeting mit Vegesack Marketing und Malte Prieser 
vom Kulturbüro Bremen-Nord. Nikita, Yusuf, Anton und Koray haben daran teilgenommen. Es 
wurde ein Termin festgelegt, wann das Open-Air Kino stattfinden soll. Vom 25.08.2023 bis 
27.08.2023 ist die Leinwand fest gebucht, die Vorstellungen selbst sollen am Samstag und 
Sonntag stattfinden. Auf dem Sedanplatz vor dem Bürgerhaus werden 100 Stühle und 
Sitzkissen für die Treppen bereitgestellt. Es wird mit ca. 200 Teilnehmern kalkuliert. Die 
Bewirtung übernimmt voraussichtlich das Bürgerhaus, Malte Prieser wird das Café öffnen und 
die Sanitäranlagen zur Verfügung stellen können. Security muss auch eingestellt werden, bei 
ca. 200 Personen sollten mindestens 4 Security- Mitarbeiter bestellt werden. Lars Ehlers und 
Zami Inoussa vom Vegesack Marketing helfen bei der Antragstellung einer 
Sondernutzungserlaubnis. Veranstalter könnte das Ortsamt Vegesack oder das Vegesack 
Marketing sein, dies muss in der Folge geklärt werden. Der Jugendbeirat muss sich jetzt um 
die Lizenzen bzw. die Filme kümmern. Yasmin schlägt nochmal eine Umfrage bei it´s learning 
vor. Allerdings wird dort nicht die jüngere Zielgruppe erreicht. Hierfür müssen Möglichkeiten 
gefunden werden. Es wird vorgeschlagen, an die Schulen selbst zu treten. Bis zur nächsten 
Sitzung in drei Wochen sollten die Fragen mit den Filmen/Lizenzen, der Umfrage und wer der 
Veranstalter sein soll, geklärt sein. 
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TOP 3 – Rückblick des Jugendbeirates auf die Fahrt nach Warnemünde 
Yusuf und Nikita berichten, dass es in Warnemünde sehr schön war. Besonders gefallen hat 
die Simulation einer Schiffsfahrt in einer Liegenschaft der Universität Wismar mit vielen 
Informationen. Im Institut für Ostseeforschung wurde unter anderem an einem Beispiel 
gezeigt, wie sich die Nord- und Ostsee verhalten und wie der Wasser- und Stoffaustausch 
funktioniert. Yusuf war begeistert, dass die Stadtteilpartnerschaft schon seit 30 Jahren 
besteht. Der Vegesacker Beirat und der Warnemünder Beirat fanden es toll, dass der 
Jugendbeirat an der Fahrt teilgenommen hat. 

TOP 4 – Sammlung möglicher Ideen für Merchandise-Artikel  
Jolina und Yasmin merken nochmal an, dass die Beutel vom Jugendbeirat noch nicht 
komplett verteilt sind. Es soll während einer größeren Veranstaltung im Stadtteil ein 
Gewinnspiel gestartet werden, bei dem die Beutel und eventuelle Spenden der 
Geschäftsleute aus Vegesack vergeben werden. Auch sollen Sticker mit dem Logo vom 
Jugendbeirat gemacht werden. Die Idee mit den Bonbons im Werbewickel für den Umzug 
des Vegesacker Marktes im September, kam sehr gut an, allerdings merkte Yusuf noch an, 
dass die Bonbons zuerst getestet werden sollten. Wichtig sei, dass die „eigenen“ Bonbons 
nur positiv auffallen würden. Bis zur nächsten Sitzung sollen die Jugendlichen sich beraten, 
was bestellt werden soll. Ein Link für Merchandise-Artikel wird in die WhatsApp Gruppe 
gestellt. 

TOP 5 – Wichtiges zu den Jugendglobalmitteln: Abrechnung Verpflegung 
Warnemünde und jährliche Kosten der Website 
Die Unterbringung wurde aus den Globalmitteln des Beirates Vegesack gezahlt, Fahrtkosten 
sind nicht entstanden. Die Verpflegung für die drei Mitreisenden betrug 45,40 €, die wie 
verabredet aus den Jugendglobalmitteln gezahlt werden. Yusuf bekommt am Ende der 
Sitzung noch 9 €ausgezahlt. Die Website des Jugendbeirates kostet jährlich 117,81 €, die 
Rechnung wird jetzt beglichen. Sollte das nicht mehr gewünscht werden, muss bis 
September gekündigt werden. Insgesamt steht dem Jugendbeirat dieses Jahr eine Summe 
von 14.957,26 € zur Verfügung. Davon sind 1.500 € für Magdalena eingeplant und eine 
Summe von 2.000 € für Merchandise-Artikel. Die Liste wird dem Protokoll angehangen. 

TOP 6 – Umgang mit Aufrufen anderer Jugendbeiräte/-foren bei politischen 
oder gesellschaftlichen Demonstrationen oder ähnlichen Formaten 
Auf dem Kennenlernseminar im Lidice-Haus wurde sich intensiv mit dem Thema „Umgang 
mit Social Media“ befasst. So sollen Fotos und Posts nur mit dem Namen versehen werden, 
ohne Nennung der Parteizugehörigkeit. Infos und Themen sollen im Vordergrund stehen. Die 
Verhaltensregeln sollen schriftlich festgelegt werden. In der nächsten Sitzung soll darüber 
abgestimmt werden. Eine Präsentation mit den Inhalten liegt dem Protokoll bei. Auch wird 
gewünscht sich mit dem Vegesacker Beirat zu treffen um sich gegenseitig besser kennen zu 
lernen. Die Jugendlichen würden gerne mit dem Vegesacker Beirat ein Spiel spielen. Gunnar 
merkt an, dass sich nun bald aufgrund der Wahl ein neuer Beirat zusammensetzt und 
diesem die Idee eines gemeinsamen Treffens, ggf. sogar einer gemeinsamen Sitzung, 
vorgelegt wird. 

TOP 7 – Bericht Kennenlernseminar im Lidice-Haus 
Yasmin hat ein Reael für die Social-Media-Kanäle erstellt, welches auf dem Beamer gezeigt 
wird. Das Video sah nach sehr viel Spaß aus und zeigt die Gruppenaktivitäten. Leider hatte 
Anton am zweiten Tag einen Unfall, welcher die Stimmung ein wenig gedrückt hat. 
Insgesamt hat das Seminar die Jugendlichen einander nähergebracht. Das Fazit nach den 
zwei Tagen war durchweg positiv. Gerne dürfe so ein Seminar erneut stattfinden. Es wurde 
einstimmig beschlossen, das Video auf die Website zu stellen. Am 23.05.2023 hat Gunnar 
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nochmal einen Termin mit Frau Zimmat vom Lidice-Haus, um über Ihre Eindrücke vom 
Seminar zu sprechen. Er wird dann auf der nächsten Sitzung darüber berichten. 

TOP 8 – Mitteilungen und Informationen aus dem Ortsamt 
Gunnar lädt zur nächsten Beiratssitzung am 15.05.2023 ein. Er bittet die Jugendlichen zum 
Thema Jugendumfrage teilzunehmen und verbindlich zu- oder abzusagen. Die Teilnahme 
des Jugendbeirates ist hier sehr wichtig, da es um das Kernthema Jugendbeteiligung geht. 

Die Umfrage zum Thema W-LAN an Schulen kann im it´s learning Portal gestartet werden, 
sobald die formulierten Texte nochmals überarbeitet werden. 

Am kommenden Sonntag, 07.05.2023 findet der Kindertag in Vegesack statt. 

Die neue Skateranlage am Oeversberg wird am 03.06.2023 ab 11.00 Uhr eingeweiht. Die 
Einladung wird noch per Mail an den Jugendbeirat gesendet. 

Am 04.05.2023 findet im Bauamt Vegesack eine Infoveranstaltung zur Strandlust statt. Von 
16.00 – 19.00 Uhr. 

Am 10.05.2023 um 18.00 findet im Stadtgarten Vegesack das Clean up your City statt. 

Es werden noch Wahlhelfer gesucht. Gunnar fragt noch einmal in die Runde ob jemand 
interessiert ist. 

Gunnar fragt noch wie es mit neuen Mitgliedern für den Jugendbeirat aussieht, bzw. wie 
damit umgegangen werden soll, wenn es Interessenten für den Jugendbeirat gibt. Sein 
Vorschlag: ein einstimmiges Votum in die Geschäftsordnung aufzunehmen. 

TOP 9 - Verschiedenes 
Natalie Lorke meldet sich noch zu Wort. Sie ist sehr begeistert von den Jugendlichen und 
befürwortet sehr den gemeinsamen Austausch mit dem Vegesacker Beirat. Alle Teilnehmer 
der heutigen Sitzung wünschen sich sehr eine gemeinsame Sitzung des Beirates Vegesack 
mit dem Jugendbeirat, einmal pro Jahr. Gunnar fügt an, dass ein regelmäßiger Bericht des 
Jugendbeirates im Beirat, z.B. Quartalsweise, auch sinnvoll sein könne. 

 

Gunnar bedankt sich bei allen Teilnehmern und verweist auf den nächsten Termin zur 
Jugendbeiratssitzung am 24.05.2023 um 18:15 Uhr im Freizi Alt-Aumund.  

 

 

 

 

 

Ende der Sitzung: 19:30 Uhr 
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